
PV Réunion de cercle

20 mars 2023

Délégué.e.s présent.e.s : Tom Wullus, Corentin Hardy, Saara Sutt, Alexis Misselyn, Adèle Mathays,

Membres présent.e.s :

À l’ordre du jour :

● Approbation de l’ODJ

● Debrief :

○ Interfacs 15/03

○ Aqualibi 16/03

● À venir :

○ Soirée jeux de société 21/03

○ Interfacs 22/03

● AG statutaire

● Projet transition

● Calendrier académique

● Form trésorerie

● Divers

● Point OA 138

● Approbation de l’ODJ

Non : 0

Abstention : 2

Le reste approuve.



L’ODJ est approuvé.

● Approbation du PV 06/03

Non :

Abstention :

Le reste approuve.

Le PV est approuvé.

● Debrief :

○ Interfacs 15/03

Renaud S. : C’était bras de fer, on n’a pas beaucoup gagné.

○ Aqualibi 16/03

Hugo J. : C’était génial on a bien aimé. On a eu plein de retours positifs de tous les cercles. On a pas

touché le public habituel mais c’était pas une mauvaise chose le public était plus facultaire. On n’a pas eu

beaucoup de problème sur le moment même. Les gens ne se sont pas fumés ce qui était bien.

Yannick L. : On a un des petits soucis avec les entrées et les tickets. C’était un peu chaotique, merci

Solvay.

Hugo J. : Il faut savoir qu’en amont l’organisation chaotique. Dans leur cercle une seule personne a les

accès de leur site web, donc c’était impossible d’avoir les infos autrement que par lui. On va faire un

memento assez complet avec les choses à faire et à améliorer. En termes d’organisation, c’est plus avec

Solvay qu’avec Aqualibi que c’était compliqué.

Romain T. : Pour ceux qui avaient des appréhensions au niveau de la sécurité, c’était mieux qu’a tous nos

autres évenements.

Chahine M. : c’était super chouette, est-ce qu’il y a eu des ambulances

Hugo J. : On a eu un mec qui est arrivé avec une bouteille de vodka qui ne pouvait pas rentrer du coup. Il

l’a tuée et a fini en ambulance. On a rien eu d’autre.

Renaud S. : c’était cool, pour savoir pour les années à venir? Est-ce qu’on peut le faire juste CP?



Romain T. : C’était vrai que niveau organisationnel ce serait plus simple. Mais au niveau financier, c’est

quand même mieux d’avoir un back up grâce à Solvay. Quand on dit qu’il y avait un public un peu

différent c’est sûrement le public habituel de solvay.

Hugo J. : Pas que niveau trésorerie, mais aussi avec les balefs c’était pratique de travailler à 5.

Solvay s’est occupé de pas mal de trucs donc c’était cool d’avoir cette sécurité surtout qu’on a commencé

les préventes 2j après le bal.

Victor dL. : Je trouve ça dommage que la bière allégée était plus chère que la pils. Sinon niveau bilan

financier ça dit quoi ?

Alexis M. : Le bilan est environ à -1000€ si on compte l’argent qui était déjà engagé

Romain T. : Pour le bar, c’est aussi un truc qui a été compliqué. On a dû choisir entre InBev et Maes qui

ont le contrat avec Solvay. On a fini par travailler avec Maes donc on a pas eu l’occasion de se pencher

dessus à cause du rush. C’était un peu chiant d’avoir maes et on a pas pu se pencher sur les différent

Hugo J. : La Mort Subite est pas vraiment une allégée, elle est à 4 et quelques % si on devait refaire

l’évent on prendrait des vraies allégées comme chez nous avec les prix.

Stella DF. : c’était juste pour dire que les personnes qui se présentent balef au CS ont boycotté l’évent

cette année du coup très peu probable qu’elles veulent le faire l’année pro.

Hugo J. : Je suis hyper d’accord avec toi. On devrait penser à faire un coin photos pour avoir des

souvenirs visuels.

Zoé G. : J’ai entendu qu’il y avait eu de la coule, vous pensez pas que c’était hyper mauvais pour les

risques de noyade?

Romain T. : Au niveau sécurité, il ne pouvait rien arriver à personne. C’est vrai que le bar a été géré par

Solvay et CP avec la mentalité de d’habitude. On n’a pas su vraiment superviser le bar.

Alexis M. : il y avait 3 maîtres nageurs autour de chaque piscine donc c’était ultra sécure

Romain T. : il y a un gros manque a gagner au niveau de la coule mais on voit pas ça comme un

problème.

Zoé G. : Iels ne checkaient pas les cartes étudiant ?

Hugo J. : Non malgré le fait qu’on leur ai demandé. Pour revenir sur la gestion du bar. On a coulé

énormément, genre 12 fûts sur 18. Vous imaginez bien ce que ça représente au niveau financier. Nous on



s’en foutait cette année parce qu’on voulait finir à 0 mais les années prochaines il faudrait vraiment y

prêter attention.

Achille V. : pour avoir fait perm bar, déjà ça prenait du temps pour payer avec les bancontact et des gens

partaient avant que le payment passe et du coup ça fait plein de bières coulées.

Hugo J. : Il ne faut blâmer personne vraiment.

Nicolas A. : Vous parlez beaucoup du futur, mais vous pensez vraiment que ce sera sold out les années

prochaines ?

Romain T. : moi j’ai l’impression que ça se fait.

Hugo J. : je pense aussi car on a quasi pas touché la communauté folklo de l’ULB car eux avaient

beaucoup d’appréhension sur la sécurité de l’évent et donc iels sont pas venus.

Guillaume H. : Pour répondre à Zoé, franchement j’ai jamais vu autant de gens sobres prendre des

bières. On coulait nos potes pour aller plus vite à cause du problème de cartes. Pourquoi pas faire un an

sur deux l’évent ?

Romain T. : moi je serais d’avis de faire l’année pro et puis de décider si on fait 1 an sur 2.

Zoé G. : Mais en fait c’est vraiment par principe que je ne comprends pas pourquoi on n’a pas respecté

ce qui a été dit en réunion. On avait dit que si la bière devait être servie lentement, on le ferait et là on a

juste coulé et ça a des répercussions sur la sécurité des gens.

Eliot C. : j’enchaine là dessus, vous avez dit qu’il y a eu une ambulance mais pour les petites blessures?

Hugo J. : pour ça on a eu les mêmes soucis qu’au bal, les gens glissaient là où il y avait de l’eau.

Renaud S. : on a eu l’inverse de la hype de l’évent. Les gens qui voulaient venir ont fini leurs études, et

ceux de cette année pensaient que c’était sale et dangereux.Je pense qu’il y vraiment beaucoup de gens

qui pourraient venir.

Oscar B. : je suis d’accord que la hype était inexistante. Je pense aussi que les gens n’iront pas chaque

année à aqualibi. Pour le prix, on a pas beaucoup d’avantages par rapport au prix de base.

Chahine M. : j’ai parlé à plein de gens qui m’ont demandé alors le vomi dans les piscines alors qu’il y en

avait pas.

Hugo J. : Ça aurait pu être un truc dans la comm’ de notre part. Le meilleur moyen de faire cette comm

c’est d’organiser comme cette année et dire que ce sera comme l’année passée.



Adèle M. : On est pas forcément obligés d’organiser chaque année, ça dépend des balefs. Là vous aviez

moins de tâches car une partie de l’évenement était organisée il y a qques années.

Hugo J. : En gros il y a avait un template de contrat. On a du faire tout le reste.

Yannick L. : maintenant qu’on a l’a fait on sait faire bcp mieux

Adèle M. : c’est vous qui avait organisé donc vous êtes les plus aptes à nous dire.

● À venir :

○ Soirée jeux de société 21/03

Eliot C. : Demain soir, il y a le tournoi clash of decks. Il n’y a pas beaucoup d’inscrits. Donc ce serait

chouette

Chahine M. : Le tournoi c’est un jeu de cartes très facile à apprendre. C’est vraiment chouette, chauffez

vous et passez.

○ Interfacs 22/03

Renaud S. : Cette semaine c’est Dodge ball. Le comité sport joue. Venez nous suuporter.

● AG statutaire

Tom W. : C’est vdd à 18h. Il y a aussi réunion ce soir pour le débat passer VP à 2, trésorerie folklroe et

adventure.

Morgan T. : est-ce qu’on va avoir les propositions qui vont être votés à l’avance.

Tom W. : en gros ce sera différent

Adèle M. : Tout sera dispo en annexe.

Tom W. : L’AG de vendredi sera plus une réunion de clarification avant le vote.

Romain T. : Je suis pas super d’accord de “blâmer” les absents en réu préparatoire sachant que c’était

une charge horaire supplémentaire assez conséquente.



Julien C. : la dernière fois on était 8 alors qu’on est sensé tous y être

Adèle M. : alors vous voulez quoi comme format?

Hugo J. : moi je trouve qu’on a bien fait ça, ces débats doivent être pris au sérieux, si les gens ne sont pas

venus c’est leur faute.

Balthazar D. : je rejoins romain car j’ai pas du tout pu venir. Si on a besoin de dire un truc en face à face

car ça marche mieux que sur la ML.

Alexandre F. : Je rejoins plus Hugo sur le fait que toz si vous avez pas pu venir. À titre personnel, je n’ai

pas pu suivre l’entierté des réunions

Hugo J. : Est-ce que les répets sont dans le calendrier ?

Maxime H. : L’organisation de cette année respecte le changement de statuts de l’année passée.

Marie G. : Je comprends les gens qui ont pas su venir mais n’hésitez pas à prendre un petit peu de temps

à donner votre avis sur la ML.

● Projet transition

Dorian : moi je suis délégué en BA2 et le frr à stella et je serais l’année pro je serais adjoint au vice doyen

à la transition. Je pense que vous avez tous entendu l’histoire du prof qui était climatosceptique. Il y a eu

un post d’étudiants pour représenter ça. On a fait un poste climat, une rentrée climat et on va changé

plein de cours.

On veut que quand les étudiantes sortent de l’unif en ils savent ce que c’est du greenwashing, savoir qu’il

y a une pénurie de matérieux (métaux, semiconducteurs)

Le poste ne sont pas fixes, il y aura une réunion par mois. L’idée est que toutes les associations

étudiantes soient présentes pour changer les problèmes de la fac

Je vais superviser ces postes qui se consistent du potentiel poste écologie au CP, de womintech, BEST, etc

J’ai été en contact avec patrick hendrick et la semaine prochaine j’ai une réunion avec lui pour modifier

son cours

Mon mail : Dorian.de.frenne@ulb.be

Alice H. : Les réunions seront ouvertes à tout le monde ou juste les personnes impliquées ?

Dorian DF. : L’idée c’est d’éviter d’avoir trop de monde en réunion donc si tu as un projet, tu peux venir

mais juste pour le présenter. On veut vraiment faire un lien entre chaque associations.

Hugo J. : j’ai peut etre pas compris mais y’a un lien avec le sito?

mailto:Dorian.de.frenne@ulb.be


Dorian DF. : Non, le SiTO c’est pour toute l’ULB, nous on travaille avec la fac.

De base c’était lié au rectorat mais maintenant c’est assez séparé.

Il y a un peu plus de 30 profs qui sont dans ces réunions

Victor dL. : Pour moi, c’est plus ou moins la même chose, donc pourquoi faire concurrence au SiTO ?

Dorian DF. : En gros on fait des trucs +/- avec le sito mais on veut vraiment se charger des trucs

spécifiques à la faculté de polytech.

Hugo J. : Il y a pas moyen que le SiTO gère un peu tout. Vous faites un truc écarté alors que c’est la même

problématique

Dorian DF. : Ce serait bien mais Toutes les facs sont différentes et certaines ne sont même pas dans

l’idée de faire une transition.

Victor dL. : C’est de la transition écologique seulement ou sociologique aussi ?

Dorian DF. : C’est principalement écologique.

● Calendrier académique

Tom W. : jsp si vous avez lu le retour dela réu ACE mais il y a eu un point par le BEA pour parler du shift

du calendrier pour qu’il soit calqué sur le calendrier de l’enseignement obligatoire. On aurait deux mois

de vacances mais on perdrait tous nos blocus. On aurait des conflits horaire avec la VUB. On aurait 12

semaines à la place de 14, ça veut dire que les profs doivent réformer leur cours. Le changement de ce

calendrier prendrait effet en 2025-2026. Il y a plusieurs problèmes en fonction des facs, pour nous c’est

surtout le fait que 5 masters sur 7 sont avec la VUB et la communauté néerlandophone ne change pas de

calendrier. L’ULB, mons et liège se sont exprimés contre cette réforme. La ministre de l’enseignement a

dit que s’il n’y a pas de consensus clair, elle ne mettre pas la la loi en place. Il y a un appel à aller

manifester le 30 mars.

Zoé G. : Ce calendrier ce serait que ce soit non ? Parce que j’ai vu qu’il y avait des blocus. Du coup il y

aura des modifications ou on garde le même si on dit non ? À titre personnel, je ne suis pas contre toutes

les propositions.

Tom W. : Pour que le calendrier fonctionne, il faudrait que les profs acceptent de faire 14 semaines à 12

semaines de cours ce qu’iels ne veulent pas. Malheureusement c’est soit oui ou non, on ne peut pas faire

de modifications.

Zoé G. : Mais je pense qu’il y aurait des arrangements et des adaptations.

Tom W. : De ce que j’ai compris hier, je ne pense pas qu’il y en aurait.



Aussi avec cette réforme il n’y a pas de seconde sess possible pour le mémoire.

Maxence J. : Donc si on approuve ce calendrier on a juste plus de blocus vu que les profs ne veulent pas

s’adapter ?

Julien C. : Ce qu’il y a avec cette réforme, c’est qu’il n’y aura plus beaucoup de temps entre la première

et seconde sess alors que personnellement je suis déjà lessivé en sortant de la première session

Tom W. : Je ne sais pas à quel point on rentrerait dans le débat oui ou non pour le calendrier mais plus

sur la question de si le CP se positionne. On fera un vote balotilo de toute façon.

Alice H. : La question c’est si on est contre ou pour la réforme mais ce serait bien d’avoir une réunion où

on nous explique en quoi consiste la réforme de calendrier parce que comme ça c’est un peu compliqué

de savoir.

Romain T. : Il y a pas mal de comptes insta qui font des rappels sur ce qu’implique ce calendrier ?

Tom W. : C’est important de noter que la ministre doit être réélue l’année prochaine et si les instances et

les étudiants sont contre la réforme, elle l’a mettra pas en oeuvre.

Balthazar D. : Juste pour dire étant donné que le calendrier nous touche directement je suis pour qu’on

montre qu’on est contre

Alexis M. : +1 julien, en plus on aura exam tous les jours. Selon moi en tant que CP on doit pcq ça veut

aussi dire que la St-V tombe 2 semaines avant le premier exam.

Par rapport à la VUB, il y a moyen que d’autres sections passent en master bruface donc ce serait encore

plus compliqué.

Oscar B. : Je suis d’avis que le CP donne son avis et manifeste.

Zoé G. : Je suis chaude d’avoir toutes les informations sur si des modifications de la réforme sont

possibles ou si c’est vraiment tout ou rien. Je suis pour qu’on se positionne mais j’aimerais bien avoir

toutes les informations en main d’abord.

Tom W. : Je m’engage à reprendre contact avec les personnes qui gèrent ça et faire un compte rendu sur

la ML pour débattre.

Marie G. : il y a pas longtemps le bep avait partagé plein de posts à par rapport à ça. Je pense que le CP

ne doit pas forcément se positionner mais on pourrait déjà partager toutes ces informations sur nos

compte pour que nos membres et les étudiant.e.s aient toutes les infos nécessaires pour qu’iels puissent

aller manifester s’iels le souhaitent vu que c’est tout de même les étudiant.e.s qui sont touché.e.s en

premier.



Guillaume H. : pour moi ce calendrier va clairement mettre un stop à notre investissement au CP. Perso

mon sauvetage c’est le blocus donc si pendant le blocus il y a encore cours je pourrais pas rattraper avant

l’exam. Pour moi ce changement tue le folklore

Emilie B. : Pour moi ce n’est pas vraiment intéressant de se positionner sans informer. Si les étudiantes

savent que c’est qqch qui va les toucher ils vont participer.

Oscar A. : Je trouve également que c’est plus intéressant de partager l’information plutôt que de

forcément se positionner.

Alexandre F. : +1 pour informer. Renseignez vous avant le vote balotilo.

Tom W. : Oui je suis d’accord, mais je voulais prendre la température et ce débat

Adèle M. : Pour répondre à Guillaume, je pense que si la réforme passe, il devra y avoir un immense

travail sur le changement du cercle et du folklore en général pour nous adapter au calendrier. Le cercle

ne va pas mourir si le calendrier passe. Après à titre perso je ne suis pas pour la réforme et je suis pour

qu’on informe et pour celleux qui sont d’accord qu’on se positionne sur le fait qu’on n’est pas d’accord.

Hugo J. : Tu as dit que l’ULB a pris position, c’est public ? A quel point ce serait pas intéressant de faire

une communication globale pour les étudiants de l’ULB.

Tom W. : En gros, la volonté du BEA et qu’iels nous informent pour que nous ensuite on informe nos

membres.

Guillaume H. : L’ULB a partagé son avis depuis un mois. Là on voit bien que quasi personne n’était au

courant, donc quand la communication vient de plus haut personne ne regarde hors via les cercles oui.

Morgan T. : On repartagerait pas la comm’ du BÉA ?

Tom W. : C’est pour ça que je veux faire un vote. On fera un débat sur la ML avant.

Dans le vote balotilo, il y aura 3 propositions : le CP ne se prononce pas, le CP informe, le CP se

positionne contre et appelle à manifester.

Jeanne S. : Le délai c’est le 30 mars donc ce serait bien de se renseigner par nous-mêmes.

Guillaume H. : Si c’est relayer les informations, on relaye les informations du BEA qui s’est déjà

positionnée ou on refait une comm’ à nous ?

Tom W. : Je pense qu’il faudrait refaire un communiqué.



● Form trésorerie

Alexis M. : J’ai envoyé un mail sur la ML, il y a toutes les informations. Mais en gros on veut vraiment

avoir votre input pour pouvoir faire les budgets prévisionnels. Attention à la deadline, c’est fin de la

semaine prochaine.

● Divers

Adèle Mathays, avec l’aide de Saara Sutt et Alexis Misselyn

Secrétaire & Trésorerier.e.s du Cercle Polytechnique

15 mars 2023


